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№ 500!

На этой неделе «СВ» выпускает свой
юбилейный – уже пятисотый! – номер.
С 2001 года вышли в свет более десяти
тысяч полос творческой и официаль#
ной информации о людях и событиях
Сургута. За почти 10#летнюю историю
коллектив «СВ» не раз побеждал в
творческих конкурсах. Дмитрий Ось�
минкин и Елена Курилова были удос#
тоены званий «Журналист года», Ма�
рина Мельниченко и Елена Задорож�
ная стали лучшими очеркистами Сур#
гута. В нынешнем году заявили о себе
и начинающие авторы «СВ»: Ольга
Прядоха стала победителем в номина#
ции «Надежда». В начале осени редак#
ция газеты отметит 10#летний юбилей.

Народному  фронту  быть

22 июня в  Центральной библиотеке
им. А.С. Пушкина состоялось совеща#
ние руководителей общественных
организаций Сургута и представите#
лей населения, на котором обсужда#
лось  формирование общероссийского
Народного фронта (ОНФ). Ведущий
круглого стола, координатор ОНФ по
Сургуту, председатель Думы города
Сергей Бондаренко, рассказал о зада#
чах новой организации и возможнос#
тях, которые открываются для обще#
ственников при вхождении в Народ#
ный фронт. Итогом круглого стола ста#
ло  принятие  резолюции с заявлени#
ем о поддержке создания ОНФ.

Тюнинг для танка

Отреставрированный танк Т#55 вер#
нулся на постамент 22 июня. Напом#
ним, что он был на ремонте в мастер#
ской УТТ#5 ОАО «Сургутнефтегаз» с
24 марта. Ранее на этом месте стоял
боевой танк Т#34, который перепра#
вили в Ханты#Мансийск. Обновлен#
ную машину установили на поста#
мент. Теперь на 40#тонном историчес#
ком образце появилось навесное обо#
рудование, приборы ночного видения,
а также дополнительные баки для
топлива. Установку запечатлели кор#
респонденты «СВ», вы ее увидите на
последней странице в рубрике «Кадр
недели».

Директор «Вордгрин»
пойдет под суд?

Прокуратура Югры установила, что
директор УК «Вордгрин» заключил
соглашение с Администрацией Сур#
гута о предоставлении субсидий на
капремонт многоквартирных домов,
а затем заключил договоры на выпол#
нение подрядных работ со сторонни#
ми организациями. После чего офор#
мил приемку выполненных работ,
фактически не соответствующих дей#
ствительности. Что, как следует из
сообщения прокуратуры, «повлекло
причинение вреда охраняемым зако#
ном интересам государства, в виде
ущерба бюджету округа на сумму
1 169 283 рублей». Возбуждено уго#
ловное дело.

Í Å Ä Å Ë ß

В Сургут прибыл Его Преосвящен�
ство епископ Ханты�Мансийский и
Сургутский Павел (Фокин). Это озна�
комительный визит священнослужи�
теля, назначенного Патриархом Ки�
риллом, перед началом деятельнос�
ти по управлению епархией.

Напомним, 30 мая в Санкт#Петер#
бурге на заседании Священного Сино#
да Русской Православной Церкви при#
нято решение о создании в Югре и на
Ямале, соответственно, Ханты#Ман#
сийской и Салехардской епархий. Ра#
нее в Западной Сибири была единая
епархия, Тобольско#Тюменская. Пер#
вым управляющим епархией Югры на#
значен архимандрит Павел – который
12 июня, в праздник Святой Троицы,
был рукоположен в сан епископа Пат#
риархом Московским и всея Руси Ки#
риллом. С 19 по 21 июня Владыка Па#
вел знакомился с приходами Сургута
и района, вручал аттестаты выпускни#
кам Сургутской православной класси#
ческой гимназии, встречался с руко#
водством города и градообразующих
предприятий. В храме в честь иконы
Божией Матери «Всех скорбящих ра#
дость» Павел встретился с представи#
телями Администрации, городских
предприятий и организаций, педагога#
ми и врачами. На встрече обсуждались
вопросы духовного образования и стро#
ительства капитального здания вос#
кресной школы в микрорайоне нефтя#
ников. Владыка предложил предусмот#
реть в проекте также и дошкольное уч#
реждение: «Сейчас прихожане испы#
тывают острую необходимость в дет#
ских садах».

Во время богослужения верующие
были приятно удивлены мелодичным
голосом архипастыря. (Говорят, Вла#
дыка в 80#х годах окончил дирижер#
ско#хоровое отделение Сумского куль#
тпросветучилища, был руководителем
хора – прим. ред.) После молитвы Па#
вел обратился к прихожанам: «Я при#
шел не на пустое место и радуюсь тому,
что здесь народ уже просвещенный.
Буду у вас частым гостем. Ведь Сургут
– это вторая кафедра после Ханты#
Мансийска». Известие о назначении в
отдаленную сибирскую епархию Вла#
дыка принял со смирением: при пост#
риге черное духовенство, к которому Ф

от
о 

Т
ат

ья
н

ы
 К

О
Р

Ч
Ё

Н
К

И
Н

О
Й

ÁÅ
ÇÎ

ÏÀ
ÑÍ

ÎÑ
ÒÜ



Ã Î Ð Î Ä Ñ Ê È Å   Ï Î Ä Ð Î Á Í Î Ñ Ò È
№24 (500) · 25 июня 2011 г№24 (500) · 25 июня 2011 г№24 (500) · 25 июня 2011 г№24 (500) · 25 июня 2011 г№24 (500) · 25 июня 2011 гооооодадададада

Ñóðãóòñêèå22222 ÂÅÄÎÌÎÑÒÈ

ным предметам. По русскому языку:
Нина Трофимова из гимназии�лаборато�
рии Салахова, Ксения Гуштейн из СОШ
№ 46, Сергей Сухинин, лицей №3, Тать�
яна Кузьмина, СОШ №45. По литерату�
ре – Владимир Филиппов, гимназия�ла�
боратория Салахова, и Юля Ерофеева из
26�й школы. По информатике – Нико�
лай Смирнов, гимназия�лаборатория Са�
лахова.

Кроме того, в этом году 84 выпуск�
ника 9�х классов претендуют на получе�
ние аттестатов с отличием, 44 выпуск�
ника 11�х классов 23 июня получили зо�
лотые медали, 24 выпускника  были на�
граждены серебряными медалями. Не
могу не отметить и 21 победителя и при�
зера регионального этапа всероссийской
олимпиады школьников, побеждающих
три года подряд. Все они получат денеж�
ные премии. Золотые медалисты – по 15
тысяч рублей, серебряные – по 12 ты�

22 июня в Администрации города
прошла последняя пресс�конференция

Надежды Стрельцовой в должности
директора департамента

образования. Подразумевалось, что
будут обсуждать итоги учебного

года, но разговор, конечно, этим не
ограничился и перерос в обсуждение

итогов деятельности самой
Надежды Яковлевны на посту

начальника образования
на протяжении 14 лет.

� Надежда Яковлевна, СМИ сообща�
ли о многочисленных нарушениях по
время сдачи ЕГЭ в РФ. А как у нас про�
шел единый государственный экза�
мен?

� Да, были сообщения, что на ЕГЭ
приходили подставные дети, за школь�
ников сдавали экзамены студенты, ре�
бята использовали телефоны. Но у нас
такого не было и быть не могло! Все де�
вять лет в департаменте шла подготовка
к проведению единого государственного
экзамена, последние два года � в штат�
ном режиме, подготовлены учителя, пси�
хологически настроены учащиеся и ро�
дители. В этом году у нас  контролиро�
вали проведение ЕГЭ 200 наблюдателей,
которые пришли к выводу, что у нас все
честно. Мы даем объективную информа�
цию. Никакой лжи и лицемерия, ника�
ких неправильных цифр.

� Каковы результаты ЕГЭ в Сургу�
те?

� В прошлом году успеваемость в Сур�
гуте по общеобразовательным дисципли�
нам составила 98,4 процента, в 2011 году
– 98,9. Это очень хороший результат. В
2010�м количество хорошистов и отлич�
ников составило 43,7 процента, в теку�
щем году – 45,4 процента. В 2010 году
было 320 школьников, оставленных на
второй год, в 2011�м – 245. То есть на 80
человек меньше. Не имея пока полных
результатов по математике и русскому
языку, по физике и истории, мы срав�
нили городские итоги ЕГЭ с общероссий�
скими результатами. Химию и матема�
тику у нас сдали похуже, чем в РФ, ос�
тальные предметы – лучше. У нас нет
учащихся, которые не набрали мини�
мального балла по литературе, геогра�
фии, французскому и немецкому язы�
кам. В Сургуте очень хорошие результа�
ты ЕГЭ по иностранным языкам.

� Сколько у нас отличников?
� Несколько сургутских школьников

на ЕГЭ набрали 100 баллов по отдель�

сяч, победители регионального этапа
олимпиады � 10 тыс., победители конфе�
ренции молодых исследователей «Шаг в
будущее» – 10 тыс., победители  и при�
зеры иных конкурсных мероприятий –
по 10 тыс. рублей каждый. От всей души
поздравляю детей и педагогов, которые
достигли таких высоких результатов!

� Каковы проблемы образования се�
годня?

� Остается актуальной нехватка кад�
ров. Сегодня в дошкольные учреждения
требуется порядка 70 воспитателей, не
хватает поваров и медработников. Тре�
буются учителя начальных классов и
специалисты по естественным дисципли�
нам в школы. К счастью, зарплата ра�
ботникам образования будет повышена
на уровне РФ. В первую очередь, школь�
ным педагогам�предметникам. С 1 сен�
тября 2011 года базовая единица по
ХМАО составит 3 970 рублей.
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16 июня состоялось заседание координацион�

ного совета по делам инвалидов. Главным вопро�
сом стали проблемы социальной адаптации инва�
лидов, а также формирование так называемой без�
барьерной городской среды.

На встрече, прошедшей под руководством за�
местителя главы Администрации города Якова
Черняка, бурное обсуждение вызвал вопрос о фор�
мировании беспрепятственного доступа людей с
ограниченными возможностями в здания различ�
ных организаций города. Директор Сургутского от�
деления общественной организации «Преобразова�
ние» Вадим Богатый отметил, что пандусы в Сур�
гуте в большинстве случаев обеспечивают доступ
лишь на первый этаж здания. Передвигаться внут�
ри помещений, не оборудованных специальными лифтами, инвалидам Сургута
по�прежнему сложно. Директор департамента архитектуры и градостроитель�
ства Алексей Усов рассказал, в свою очередь, что Администрация города при�
нимает меры для оборудования зданий, которые в массовом порядке посещают
горожане, всеми удобствами для людей с ограниченными возможностями. Так,
16 миллионов рублей было выделено на подобные работы для оборудования
пяти объектов, в том числе зданий УВД и ГИБДД в Сургуте. В 2012 году безба�
рьерная среда будет создана в административных зданиях по ул. Маяковского
и Энгельса, художественной галерее «Стерх», кинотеатре «Аврора». В завер�
шение встречи начальник городской социальной службы Наталья Чочова сооб�
щила о проведении XX юбилейного фестиваля «С открытым сердцем». Мероп�
риятие состоится в нашем городе в уникальном формате парадельфийских игр
уже этой осенью. Впервые подобные игры проходили в Москве три года назад.
Цель проведения фестиваля в Сургуте – создание дополнительных условий для
поддержки одаренных людей. В парадельфийских играх могут принять учас�
тие люди с ограниченными возможностями старше 18 лет.

Алина ШАКИРОВА

относится епископ Павел, дает Богу обет по�
слушания. Хотя переезд из Рима, где зимы
практически не бывает, дался ему нелегко.
Впрочем, пастыря суровая северная погода
не пугает: «Слава Богу, сейчас лето, и пока
я не ощущаю разницы в климате. Конечно,
понимаю, что после восьми лет в Сан�Фран�
циско и Риме первая сургутская зима будет
непростой. Но так было угодно Богу! Наде�
юсь, до наступления холодов организм адап�
тируется к новым условиям». Сейчас епис�
коп продолжает знакомиться с православной
Югрой, принимая участие в «Славянском

ходе». Далее Владыка ненадолго вернется в Рим, чтобы передать дела новому
настоятелю тамошнего Никольского храма. А в наших краях предстоит опре�
делить здание для резиденции, подобрать кадры для епархиального управле�
ния, канцелярии и других отделов. Предполагается, что сургутский храм Пре�
ображения Господня получит статус кафедрального собора. И еще – как стало
известно «СВ», один из популярных в Сургуте журналистов, в прошлом вос�
питанник духовной семинарии, будет назначен иподиаконом (помощником
епископа во время богослужений) Владыки.

P.S.: Возвращение преподобного?
Епископ Павел (Фокин) является тезкой чтимого православными сибиря�

ками преподобного Мисаила Абалацкого, который до своего пострига в мона�
шество был известен как священник Павел Фокин. Он служил в XIX веке в
Тобольской митрополии.

Александр АНДРИЕНКО
Фото Татьяны КОРЧЕНКИНОЙ

Надежда Стрельцова:
«Я никогда не лгала»

� Какая сумма выделена на ремонт
школ в этом году?

� На ремонт зданий общеобразова�
тельных школ в текущем году выделено
253 млн. 851 тыс. руб. консолидирован�
ного бюджета (50% � средства города,
50% � округа). В этом году ремонты осу�
ществляются в рамках окружной про�
граммы «Новая школа Югры» в 39 об�
разовательных учреждениях, 34�я, 38�я
школы и детсад «Зоренька» встанут на
ремонт до 20 октября, остальные будут
готовы к 1 сентября.

� Что из сделанного за 14 лет ваше�
го руководства вы считаете особенно
значимым?

� На мой взгляд, нам удалось пока�
зать, что в сфере образования можно вы�
строить очень грамотное профессио�
нальное управление, дающее заметные
результаты. Следующее достижение –
создание профессиональной команды.
Все 14 лет со мной работают люди, ко�
торые любят свое дело и делают его хо�
рошо. Кроме того, в Сургуте сменилась
среда – люди поняли, что центр мироз�
дания – ребенок. Мы создали вариатив�
ную сеть образовательных учреждений,
которая может удовлетворить все зап�
росы. Нужен  лицей? – пожалуйста,
университет? – пожалуйста, школа с уг�
лубленным изучением? – пожалуйста,
коррекционная школа? – пожалуйста!
Всё есть в Сургуте. Мне не стыдно смот�
реть людям в глаза. Я никогда не лга�
ла. Я и моя команда всегда работали че�
стно и открыто.

� Надежда Яковлевна, какие у вас
планы на ближайшее будущее?

� С 1 июля я в отпуске. И первый раз
в жизни буду отдыхать столько, сколь�
ко положено. Поеду с внучкой в Ессен�
туки. Потом по родным местам в Новго�
родскую область. Навещу своих сестер.
Что касается новой работы, как только
приму решение – сразу сообщу вам.

От редакции: как стало известно
«СВ», новым начальником департамен�
та образования стала Татьяна Никола�
евна Османкина, возглавлявшая управ�
ление социальной защиты населения
по г. Сургуту и Сургутскому району. В
финале пресс�конференции Надежде
Стрельцовой вручили букет цветов от
информационно�аналитического управ�
ления Администрации и от редакции
нашей газеты.

Елена КУРИЛОВА
Фото Ольги ШТОГРИНОЙ

(Продолжение. Начало на стр. 1)

ÂÑÅß ÞÃÐÛ
ÂËÀÄÛÊÀ

«Впервые в жизни отдохну столько, сколько положено!»
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